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 三年前，在經過和家人、老師的討論之下，我選擇到臺中教育大學就讀。

起初，我對教育大學的性質並不太了解，其主要是栽培國小老師。然而，不知不

覺中，我逐漸實現我兒時的夢想――成為老師。 

    在進入臺中教育大學後，我的阿嬤分享了一段故事，她的哥哥，我的舅公，

曾經是本校的傑出校友。當時學校的名稱還是台中師範學校，透過阿嬤的描述和

我上網查詢之下才發現，原來舅公是本校第一屆的傑出校友。他畢業後就回到苗

栗縣的南庄國民學校任教，後來出國完成了碩博士的學業，不久後成為了當時的

教育部國民教育司司長，他就是方炎明教授。雖然我對當時的教育歷史背景了解

甚少，但能當上教育司的司長，我知道舅公一定花了很多時間和努力，他一定是

一位很棒的教師，能夠成為他的小學妹，我覺得非常榮幸。所以在我得知我可以

領取校友總會的獎學金，對我來說意義非凡，也給了我很大的鼓勵，希望可以充

分利用這些獎學金來精進自己，向舅公以及學校傑出的學長學姊們學習。 

    回顧過去三年多在大學的學習歷程，相較於其他的學習階段，大學是我覺得

最快樂且受益最多的時期，我不用再被基本科目所束縛，我有機會學習我真正感

興趣的事物。對我來說讀書原本是一件枯燥乏味的事，但在師培課程中，我開始

從教學的理論和實務中學習到很多東西，也反思自己想成為一位怎麼樣的老師，

就像是老師的一個舉動如何影響學生的一生，雖然聽起來是個鴻鵠之志，但卻也

是我時時刻刻在思考的問題。 

    恕我直言，一開始我並不知道該如何下筆這段得獎感言，因此我想分享我在

大學期間學到的和心境上的轉變，回顧從小到大種種的求學經驗和人生經歷，它

們塑造了今天的我。像是阿公在我大三時離世，是我最低潮的時期，「愛認真、

拍拚讀冊」是他最後跟我說的一句話，我知道讀書不為任何人，但也因此成為了

我最大的動力。 

    最後，我想衷心感謝提供這份獎學金的校友總會，謝謝一路以來支持我的家

人們，是他們讓我可以在無後顧之憂、快樂的環境下學習、成長，也謝謝在我學

習路途上遇到的所有老師們，希望我也可以成為像他們影響我一樣去正面影響更

多學生的老師。 


